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5、 

農委會年度施政重點中均有提及節能減碳為重點施政目標，唯農委會年度關鍵績效指標中未

列入推動減碳節能績效指標，如農業部門能源密集度，農業部門碳排放量，農業部門再生能源

使用等三項減碳節能指標。請農委會三週內（105 年 4 月 20 日周三前），將關鍵績效指標當中

應列入那些推動節能指標規劃報告，送交至本院經濟委員會。 

提案人：林岱樺  黃偉哲  蘇震清  管碧玲  蔡培慧 

6、 

為加強推動農業再生能源與節能減碳，請農委會檢討目前農業節能減碳貸款與相關補助是否

能夠再放寬報告，於二周內（105 年 4 月 13 星期三）前交付給本院經濟委員會。 

提案人：林岱樺  黃偉哲  蘇震清  管碧玲  蔡培慧 

7、 

由於農地遭受污染，許多受農地污染所苦的農民，其因為無法耕作沒有收入來源，被迫離開

原耕作地去外地依靠子女，遂將戶籍遷出；然而當再遷回原戶籍地時，卻因為農地被污染無法

從事農務，被農委會認定為無耕作事實，因此無法回復農保資格，對農民權益受損甚鉅，爰提

案要求農委會一個月內檢討現行辦法，提出改善方案，並送交經濟委員會。 

提案人：王惠美  黃偉哲 

連署人：廖國棟  張麗善 

8、 

「德翔台北號」貨輪於石門外海擱淺後流出燃油及有毒化學物質，對海洋生態將造成重大影

響，專家學者污染範圍以貨櫃輪為中心點、半徑五十到七十公里內都將受污染，最遠將達基隆

和平島與新北市瑞芳區周邊海域，恐對於包括新北市：富基、石門、草里、龜吼、永興、磺港

、野柳、東澳、瑪鍊等漁港；基隆市：外木山、正濱、八尺門漁港等造成危害。為保障消費者

權益以及維護漁民生計。爰提案要求農委會一個月內提出檢驗、評估報告，並送交經濟委員會

。 

提案人：王惠美  蘇治芬  黃偉哲 

連署人：廖國棟  張麗善 

9、 

菜價關係民生至鉅，目前全球氣候變遷，造成菜價長期波動，不易回穩。要求農委會對菜價

調節機制進行檢討，建立預警制度，檢討庫存準備，及時因應菜價走勢作出反映調整。 

提案人：張麗善  黃偉哲 

連署人：孔文吉  廖國棟 

主席：請問各位，對第 1 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 2 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 3 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 4 案有無異議？（無）無異議，通過。 
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請問各位，對第 5 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 6 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 7 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 8 案有無異議？ 

請農委會漁業署蔡署長說明。 

蔡署長日耀：主席、各位委員。第 8 案，我們原則上是儘量，而我們也要求我們所委託的專家，在

一個月內大致上能提出包括葉綠素、生態破壞，以及含油量部分的初步資料，但如果需要很完

整的資料，我們剛才已經問過他們，大約需要 6 個月的時間，所以在時間上，請貴委員會能再

加以考量。 

主席：第 8 案是否修改為一個月內提出初步報告，包含你剛才所講的這些東西全部都載入，且於 6

個月內提出所有完整的報告？ 

蔡署長日耀：是的。 

主席：文字部分請你們再擬定修正。 

蔡署長日耀：好，我們來提供。 

主席：本案先暫時保留。 

請問各位，對第 9 案有無異議？（無）無異議，通過。 

現在繼續進行詢答。請孔委員文吉發言。 

孔委員文吉：主席、各位列席官員、各位同仁。今天我們是審查農業特別收入基金和農業作業基金

，農委會主管我們全國和原住民地區農路的改善與管理，請問現在這部分的經費都出自農委會

的什麼預算？ 

主席：請農委會陳主任委員說明。 

陳主任委員志清：主席、各位委員。出自重劃區外緊急農水路的改善計畫。 

孔委員文吉：去年度這筆預算是 9.2 億？你知道今年度是多少？ 

陳主任委員志清：7 億多。 

孔委員文吉：7.65 億，這筆 7.65 億是到今年？明年度有沒有？ 

陳主任委員志清：沒有。但是報告委員，昨天張院長有指示，我們在 519 以前再提後三年（106、

107、108）的計畫送國發會審議。 

孔委員文吉：現在這個計畫已經提出來了嗎？ 

陳主任委員志清：沒有，因為昨天院長才指示。 

孔委員文吉：這個計畫人命關天，因為我們現在原住民地區的農路都是靠這項計畫，加上原民會已

經沒有農路的預算，我們這項計畫是逐年遞減，今年只有 7.65 億，所以也造成農委會在審查農

路部分的預算非常吃緊，特別是我們原住民地區非常有此需要，因為原住民地區有很多條農路

需要改善，我真的很擔心，萬一你們沒有這項預算的話，我們如何跟鄉親交代？所以農委會不

能等到行政院院長指示要提報該項計畫之後，你們才著手編列是項計畫。你們現在正在編列預

算，對嗎？ 


